

BAC BLANC : Session de Janvier 2022

Epreuve de : PHILOSOPHIE

Durée : 4H

Coefficient : 5

SERIE A1-A2

EXERCICE 1 : OBLIGATOIRE (4 PTS)

- Ecris vrai ou faux devant les propositions suivantes (2pts)

| | | |
|---|--|--|
| 1 | Pour Hobbes, l'état de nature est un état de non droit et d'injustice | |
| 2 | Tous les Etats sont des nations | |
| 3 | Il ya trois types de droit : le droit à la vie, le droit civil et le droit naturel | |
| 4 | Pour Freud, l'inconscient occupe 1/10 de la vie psychique | |

- Associe chaque chiffre à la lettre qui convient (**Exemple 5-E**) (2Pts)

| | | | |
|---|--------------|---|---|
| 1 | Psychanalyse | A | Vertu morale consistant à reconnaître et à respecter les droits d'autrui en se conformant au principe d'équité. |
| 2 | Oubli | B | La faculté de conserver et de se rappeler les états de conscience passés et ce qui s'y trouve associé |
| 3 | Mémoire | C | Méthode thérapeutique des troubles psychiques basée sur l'investigation des processus psychiques inconscients |
| 4 | justice | D | incapacité de se souvenir |

EXERCICE 2 : AU CHOIX (16 Pts)

La dissertation philosophique

Pendant l'examen blanc conjoint BOSCO-CNDA, ton professeur de philosophie te propose le sujet suivant : **La pratique religieuse remet-t-elle en cause la liberté humaine ?**

Résous le problème que pose ce sujet dans une production argumentée.

Commentaire de texte philosophique

Lors de l'examen blanc conjoint BOSCO-CNDA, le texte ci-dessous vous est proposé tes amis et toi.

Comment n'être pas frappé du fait que l'homme est capable d'apprendre n'importe quel exercice, de fabriquer n'importe quel objet, enfin d'acquérir n'importe quelle habitude motrice, alors que la faculté de combiner des mouvements nouveaux est strictement limitée chez l'animale le mieux doué, même chez le singe ? La caractéristique cérébrale de l'homme est là. Le cerveau humain est fait, comme tout cerveau, pour monter des mécanismes moteurs et pour nous laisser choisir parmi eux, à un instant quelconque, celui que nous mettrons en mouvement par un jeu de déclic. Mais il diffère des autres cerveaux en ce que le nombre des mécanismes qu'il peut monter, et par conséquent le nombre des déclics entre lesquels il donne le choix, est indéfini. Or, du limité à l'illimité il y a toute la distance du fermé à l'ouvert. Ce n'est pas une différence de degré, mais de nature.

Radicale aussi, par conséquent, est la différence entre la conscience de l'animal, même le plus intelligent, et la conscience humaine.

Henri BERGSON, L'évolution créatrice.

Fais l'étude ordonnée de ce texte et dégage son intérêt philosophique.